



# Premios ‘Rutas del Vino de España’ para Peñafiel, el Museo de los Aromas y el Museo de los Juegos Tradicionales

*Tres recursos turísticos de la Ruta del Vino Ribera del Duero triunfan en la VII edición de los Premios de Enoturismo ‘Rutas del Vino de España’*

**Aranda de Duero, 29 de octubre de 2024**

**Tres recursos turísticos de la Ruta del Vino Ribera del Duero**, el municipio de Peñafiel (Valladolid), el Museo de los Aromas (Santa Cruz de la Salceda, Burgos) y el Museo de los Juegos Tradicionales (Aranda de Duero, Burgos), han sido galardonados en distintas categorías en la **séptima edición** de los Premios de Enoturismo ‘Rutas del Vino de España’, en lo que supone todo un hito para este territorio. La Ruta del Vino Ribera del Duero es la tercera más visitada de España, con un total de 368.537 visitantes.

**Peñafiel** ha recibido el Premio al **Mejor Municipio Enoturístico** por el esfuerzo y el empeño en mantener una idiosincrasia ligada al mundo vitivinícola que *“ha determinado durante siglos la arquitectura, el paisaje, las costumbres, las fiestas y la manera de relacionarse en sociedad, adaptando y sumando continuamente nuevos recursos ya sea a través de proyectos bodegueros, museísticos, patrimoniales o culturales”*.

El **Museo de los Aromas**, Premio al **Impulso del Enoturismo Inclusivo** por el desarrollo de un espacio único en el que se unen la ciencia y el ocio *“en un recorrido que nos hace ser conscientes de aspectos biológicos determinantes en multitud de nuestros actos y conductas”*; también por la complementariedad de su propuesta con el mundo del vino, el acercamiento de la ciencia de manera sencilla y divertida a niños y adultos y por su adaptación eficaz a todo tipo de personas, *“preparando con antelación la visita para que sea accesible y se ajuste a las posibles limitaciones o discapacidades”*. Asimismo se ha valorado su proyecto paralelo de ayuda en el entrenamiento para personas que hayan perdido capacidad olfativa y su servicio de ‘museo itinerante’ que lleva su propuesta a centros escolares, residencias, o empresas.

El **Museo de los Juegos Tradicionales** ha logrado una Mención Especial en el Premio a la **Protección y Puesta en Valor del Patrimonio** por *“la gran labor de conservación y promoción del patrimonio lúdico cultural y popular a lo largo de casi treinta años, así como por haber sabido ver y entender la importancia de esa conservación que atañe a un patrimonio inmaterial frágil y delicado”*. El jurado ha valorado también el dinamismo de su gestora, la Asociación La Tanguilla, que les ha llevado a organizar cursos de formación para monitores de juegos tradicionales y organizar exposiciones que



han viajado por España y países como Italia, Francia, Portugal o Túnez, o participar en congresos y festivales nacionales e internacionales; así como por su relación y apoyo al sector del vino y el enoturismo, dando a conocer antiguos juegos relacionados con la cultura del vino.

En esta edición se han presentado un total de **123 candidaturas**, procedentes de 27 de las 37 Rutas del Vino que actualmente forman la marca Rutas del Vino de España. Un jurado multidisciplinar compuesto por 10 personas de distintos sectores se reunió la semana pasada en Alcázar de San Juan para valorar las diferentes candidaturas. La **gala de entrega de los premios será el 15 de noviembre en el Reina Sofía en Madrid.**

### **Los galardonados**

**Peñafiel** es una población de unos 5.000 habitantes que recibe cada año unos 73.000 turistas, según los datos de su oficina de turismo. Dentro de su patrimonio destaca la imponente silueta de su castillo, ubicado en un promontorio que se divisa desde distintos puntos a decenas de kilómetros, que alberga el Museo Provincial del Vino. Singular es también su Plaza del Coso y son igualmente destacables sus iglesias, el Museo Sacro o la Casa de la Ribera.

El municipio dispone de una buena infraestructura de alojamientos y variadas opciones gastronómicas así como un espacio de playa a orillas del río Duratón. Sus fiestas, muy relacionadas con los toros y las peñas de la localidad, son de Interés Turístico Regional y la Semana Santa es de Interés Turístico Nacional por su peculiar 'Bajada del Ángel'.

El **Museo de los Aromas**, ubicado en Santa Cruz de la Salceda, (Burgos), es el primer y único museo existente en España y en Europa sobre el olfato, uniendo una parte lúdica de disfrute en el reconocimiento y el análisis de diferentes aromas y otra, enfocada en la investigación (CSIC, Fundación ONCE, entre otros). Precisamente su proyecto con la ONCE para potenciar una mayor inclusión de los visitantes ha sido merecedora de este nuevo galardón.

El **Museo de los Juegos Tradicionales** (Aranda de Duero, Burgos), fue impulsado por la Asociación La Tanguilla con el objeto de recuperar juegos, deportes y juguetes de generaciones anteriores que, por la evolución de la sociedad, corrían un elevado riesgo de ser relegados al olvido de forma permanente. El museo recoge una exposición muy completa con materiales procedentes de muchos rincones del mundo y proyecta numerosas actividades de divulgación del patrimonio lúdico de distintas épocas.



### ***Sobre la Ruta del Vino Ribera del Duero***

*La Ruta del Vino Ribera del Duero es un consorcio turístico integrado por entidades y empresas turísticas de la Ribera del Duero. Consolidado como el tercer itinerario enoturístico más visitado de España, recorre las cuatro provincias castellanoleonesas que engloba la Denominación de Origen homónima, Burgos, Segovia, Soria y Valladolid.*

*Está integrada por 304 asociados y adheridos. Entre ellos se encuentran 95 pueblos, 5 asociaciones, el Consejo Regulador de la Denominación de Origen Ribera del Duero y 203 establecimientos turísticos. La Ruta del Vino Ribera del Duero ha sido elegida destino recomendado por prestigiosas cabeceras como The New York Times, The Washington Post o Traveler's Food National Geographic UK.*

### **Para más información o entrevistas:**

Aurora Lázaro Muñoz  
Responsable de Comunicación  
[comunicacion@trecegrados.com](mailto:comunicacion@trecegrados.com)  
Tel. +34 625 64 08 16

Sara García  
Gerente de la Ruta del Vino Ribera del Duero  
[info@riberate.com](mailto:info@riberate.com)  
Tel. +34 637 82 59 87

### **Síguenos en:**

[Facebook](#) | [Twitter](#) | [Instagram](#) | [Youtube](#) | [Google My Business](#)

**Colabora**

